



Cuenta corriente

Alicia Salgado

contacto@aliciasalgado.mx

¡Vaya equilibrios en Sader y Bienestar!

• Hoy andan a salto de mata los empresarios que evadían la justicia gracias al Poder Judicial.

Mire que el negocio de la distribución de alimentos, fertilizantes y dinero por parte del sector público siempre ha mostrado la capacidad de corrupción que tiene un presupuesto que se justifica en el abatimiento de la pobreza alimentaria, pero que se apalanca en la poca capacidad de supervisión del gobierno.

Claudia Sheinbaum decidió un cambio interesante, pues establece contrapesos internos y vigilancia cruzada para los programas de bienestar que sólo en esta administración involucraron un padrón de beneficiarios de 28 millones de personas a quienes canalizaron recursos por 2.7 billones de pesos en seis años. Una friolera de presupuesto público.

La Presidenta electa anunció la fusión de Segalmex, Liconsa y Diconsa para crear un organismo descentralizado, denominado Alimentación para el Bienestar. Nombró directora del organismo a **María Luisa Albores**, quien saliera hacia Semarnat de la Secretaría de Bienestar, donde ha sido ratificada **Ariadna Montiel**. Digamos que podrían trabajar coordinadamente, pero se vigilarán intensamente.

En la contraparte de los programas de bienestar a usuario final, **Sheinbaum** nombró a **Leonel Cota**, quien tiene el colmillo político digno de un mamut. Él “dependerá” de **Julio Berdegué Sacristán**, quien tiene un foco especial en el desarrollo de la pequeña agricultura y el medio rural. **Cota** se hizo cargo de Segalmex en los últimos dos años, hasta que se sumó a la campaña de **Sheinbaum** coordinando la elección en Jalisco. Pero en la cuña se nombra a **Columba López**, persona de todas las confianzas de la Presidenta electa, quien se hará cargo de la Coordinación Territorial de Sader, la que administra la distribución de subsidios para la siembra en todos los programas de Bienestar, todos sin excepción tendrán por cliente a Alimentación para el Bienestar. ¡Puro contrapeso interno!

DE FONDOS A FONDO

#Metabase Q... la empresa de ciberseguridad cofundada y dirigida por el mexicano **Mauricio Benavides**, acaba de recibir 11 millones de dólares en una ronda extensa de financiamiento serie A. Dicho levantamiento de capital corrió a cargo de SYN Ventures. De

hecho, trascendió que Metabase Q está integrando una nueva capa de seguridad proactiva en su plataforma Batuta, que monitorea de manera central y administra las tecnologías de ciberseguridad.

#Unifin... Los llamados hombres de negocios que han visto en el Poder Judicial la mejor forma de evadir la justicia y, por ende, la prisión, ahora andan a salto de mata con la aprobación de la reforma al Poder Judicial. Le hablo de empresarios que utilizan sus relaciones con jueces, magistrados y ministros de la Corte para transar su libertad a través de amparos a modo y de esta forma evitar estar sentados en el banquillo de los acusados. Se comenta, por ejemplo, que el expresidente de Unifin, **Rodrigo Lebois**, el exCEO, **Sergio Camacho**, y los otros integrantes de su Consejo de Administración, que llevaron a la quiebra a la empresa, están en ese caso.

Estos personajes podrían ver terminados sus privilegios y rendir cuentas ante la justicia por los malos manejos que hicieron en la financiera que se llevó al baile a muchos de sus proveedores y empleados. Con el sistema actual es de dudar que pisen la cárcel, pero sin jueces a modo no podrán detener las órdenes de aprehensión que existen en su contra, además de informar qué les hicieron a más de 4 mil millones de pesos que en su momento destinó el gobierno para rescatar a Unifin a través del crédito de Nafin. Aseguran que se vienen detenciones de todos aquellos que estuvieron al frente de la empresa.

#GrupoLala... presidida por **Eduardo Tricio**, es la única empresa mexicana del sector lácteo que formó parte del ranking estadístico Las 1,000 mejores empresas del mundo en 2024, el cual fue elaborado por la revista *TIME* y Statista, la plataforma de origen alemán en la cual se ubican las mejores empresas que, de acuerdo con el ranking, hoy están cambiando al mundo. La elaboración de éste considera encuestas de satisfacción de los empleados, crecimiento de los ingresos, datos ambientales, sociales y de gobernanza corporativa (ESG). Entre las mil empresas solamente 16 son de origen mexicano: además de Lala destacan Grupo Posadas y Aeroméxico, entre otras.